

Veranstaltungsort

Altes Wasserwerk | SAK Lörrach
Tumringer Straße 269
79539 Lörrach
Parkplatz: Parkschwimmbad Tumringer Str. 271



VA-Nummer: B79-240425-1

Organisation

Konrad-Adenauer-Stiftung e. V.
Regionalbüro Südbaden
Schusterstraße 34-26, 79098 Freiburg
+49 761-156 48 070 | www.kas.de/web/suedbaden

Ansprechpartner und Tagungsleitung

Thomas Wolf | Konrad-Adenauer-Stiftung e. V.

Teilnehmerbuchung

Birgit Bühren / Saskia Hunsicker
+49 761-156 48 070
kas-suedbaden@kas.de

Anmeldung

Bitte melden Sie sich über
kas-suedbaden@kas.de oder
per QR-Code bis zum
18.04.2024 verbindlich an.



Die Teilnehmenden erklären mit der Anmeldung ihr Einverständnis, dass die Konrad-Adenauer-Stiftung e. V. das vor, während oder nach der Veranstaltung entstandene Foto- und Filmmaterial zeitlich unbegrenzt sowohl im Online- als auch Printformat für Zwecke der Presse und Öffentlichkeitsarbeit verwenden darf. Ihre persönlichen Daten werden gemäß Datenschutzgrundverordnung verarbeitet. Ihre Daten werden im Rahmen unserer Veranstaltungsorganisation genutzt. Dieser Nutzung stimmen Sie mit Ihrer Anmeldung zu. Weitere Informationen zum Datenschutz können Sie unter www.kas.de einsehen.

Anregungen und Hinweise an uns senden
Sie bitte an feedback-pb@kas.de

facebook.com/KAS.Suedbaden instagram.com/kas_suedbaden



Regionalbüro Südbaden

Die Schweiz und Europa

Forum
25. April 2024
19.00 Uhr, Lörrach

ANMELDUNG

Sehr geehrte Damen und Herren,

bei den Schweizer Wahlen vom Oktober 2023 wurde das Thema *Europa* von den Parteien weitgehend gemieden. Dennoch, politisch tut sich bei den Beziehungen zur Europäischen Union einiges. Es stellt sich die Frage, wie die Schweiz damit verbundene, dringende Zukunftsthemen politisch angehen kann und will.

Wie können die festgefahrenen Beziehungen zwischen der Eidgenossenschaft und der EU mit neuem Leben gefüllt werden?

Diskutieren Sie mit unseren Gesprächspartnern aus der Schweiz und Deutschland!

Thomas Wolf

Leiter des Regionalbüros Südbaden der Konrad-Adenauer-Stiftung

Eric Nussbaumer wurde am 04.12.2023 für ein Jahr zum Nationalratspräsidenten und damit zum *höchsten Schweizer* gewählt. Er vertritt seit Dezember 2007 den Kanton Basel-Landschaft für die Sozialdemokratische Partei im Nationalrat, wo er aktuell Mitglied der Außenpolitischen Kommission (APK) und der Parlamentsdelegation bei der EFTA und für die Beziehungen zum Europäischen Parlament ist. Seit Oktober 2020 ist Eric Nussbaumer Präsident der Europäischen Bewegung Schweiz.

Andrea Elisabeth Knellwolf ist zuständig für Community Relations (Politik & Wirtschaft) bei der Hoffmann-La-Roche AG und Großrätin (Die Mitte) im Kanton Basel-Stadt. Für ihr Engagement in der trinationalen Zusammenarbeit wurde die Vizepräsidentin der Regio Basiliensis und Oberrheinrätin 2021 mit dem Ehrenpreis Prix Bartholdi ausgezeichnet.

Dr. Andreas Schwab ist seit 2004 Europaabgeordneter der CDU für Südbaden in der EVP-Fraktion und Bezirksvorsitzender der CDU Südbaden. Seit 2019 ist er Vorsitzender der EWR/EFTA Delegation des EU-Parlaments

Programm

Donnerstag, 25. April 2024

- 19.00 Uhr** **Eröffnung und Begrüßung**
Thomas Wolf
Leiter des Regionalbüros Südbaden der Konrad-Adenauer-Stiftung
- 19.05 Uhr** **Die Schweiz und Europa. Schweizer Perspektiven**
Eric Nussbaumer, Nationalratspräsident
- Die Perspektive der Wirtschaft**
Andrea Elisabeth Knellwolf
Community Relations
F. Hoffman-La Roche AG, Basel
- 19.35 Uhr** **Europa und die Schweiz. Eine Deutsche Perspektive**
Dr. Andreas Schwab
Abgeordneter des Europäischen Parlaments
- 19.50 Uhr** **Im Gespräch bleiben!**
Fragen und Antworten
Moderation
Markus Kaempf
Rechtsanwalt in Zürich und München,
Lehrbeauftragter an der Universität St. Gallen
- 20.30 Uhr** **Apéro mit Wein und Fingerfood**